

MEDIO: IMAGEN RADIO
NOTICIERO: NEGOCIOS EN IMAGEN
FECHA: 12/FEBRERO/2024

Moody's rebajó la nota crediticia de Pemex de B1 a B3

Extracto de la entrevista con Gonzalo Monroy, director general de la consultora GMC, en el programa “Negocios en Imagen”, conducido por Darío Celis y Rogelio Varela en Imagen Radio.

DARIO CELIS: La calificadora Moody's rebajó la nota crediticia de Pemex de B1 a B3 debido a la mayor liquidez que requiere esta Empresa Productiva del Estado. Esto provocó que los bonos de Pemex cayeran. Vamos a platicar con el director general de la consultora GMC, Gonzalo Monroy. ¿Cómo estás Gonzalo?

GONZALO MONROY: Mi querido Darío, muy buenas tardes.

DARIO CELIS: También te saluda Rogelio Varela, Gonzalo.

ROGELIO VARELA: Saludos Gonzalo.

GONZALO MONROY: Querido Rogelio, ¿cómo estás?

DARIO CELIS: Oye Gonzalo, pues ya es la historia de siempre, nuevamente se rebajan los valores de las notas crediticias de Pemex y bueno, ¿aquí qué es lo que va a pasar? ¿Cómo va a concluir el sexenio y sobre todo cómo va a empezar la nueva administración con este barril sin fondo en que se ha convertido la petrolera?

GONZALO MONROY: Efectivamente, ahí hay que ver dos elementos fundamentales. Uno que es el que tiene que ver con todo este discurso de la soberanía energética, el fortalecimiento de las empresas del Estado y hoy nos damos cuenta que esto no ha sido el camino. Gran parte de lo que la administración entendió por fortalecer a las empresas del Estado fue simplemente tratar de quitarles a los competidores o empresas que estaban justamente peleándoles alguna parte del algún mercado, sea el mercado de la generación eléctrica o el mercado de las gasolinas o las gasolineras.

En ese sentido vemos a un Pemex muy emproblemado donde las inversiones que no se hicieron anteriormente, sobre todo en la parte de exploración y producción para tener petróleo y gas natural, simplemente ha dejado una debilidad estructural muy grande de la empresa que hoy prácticamente depende de las transferencias que le está haciendo el gobierno federal y ahí es donde se enmarca por ejemplo esta rebaja de la calificación que le hace Moody's el pasado viernes en la tarde, cuando vemos que la empresa es cien por ciento dependiente y la pregunta se vuelve entonces en ¿de dónde va a salir el dinero del gobierno federal para atender un creciente gasto social y seguir mandándole dinero a la parte de Petróleos Mexicanos.

Y el problema es que de un lado del oficialismo o de la oposición no se han escuchado propuestas o ideas de cómo darle la vuelta a todo esto y ante la luz de esa incertidumbre, vemos justamente esto que empieza a tener una perspectiva cada día más complicada para la petrolera nacional.